
各位扶輪社友︰

大家好！

我很高興歡迎各位來到美麗的聖保羅參加

扶輪國際年會。我謹向地主籌備委員會及巴西

扶輪社員申致謝意，感謝你們辛苦付出及熱情

接待。

我們這場年會的時機再好不過，適逢聖保

羅 6月舉行各項節慶。我們的地主城市已經規

劃一連串的活動來慶祝基督教聖徒的事蹟及冬

天的來臨。我們在行事曆上又增添一項慶祝活

動，因為我們的年會就是扶輪世界最大的慶典。

我們的扶輪年會是「各種點子匯總的節

慶」。它提供了舞台，展現我們的成就，以故

事和新的想法激勵彼此。

同樣重要的是，年會也是聯誼的節慶。扶

輪把來自世界各個角落的人們一起凝聚在和諧

與友誼之中。我們歡慶我們的多元性及共有的

服務願景。扶輪創始人保羅．哈理斯曾說過︰

「友誼是扶輪賴以建立的基石。寬容是凝聚一

切的元素。」如果保羅．哈理斯此時此刻從天

上看著我們，想必會欣慰微笑。

就個人來說，這場年會是我擔任國際扶輪

社長這一年的高潮。當我們來到一個豐收的扶

輪年度的尾聲之際，且讓我對這一年的成果做個

快速簡單的報告，並且分享我的一些觀察所得。

過去一年來，世界各地的扶輪社都參與其

中，努力不懈，要把有能力的領袖人物引進我

們的組織。他們的辛勤工作得到回報。截至 5

月底，30個地帶在過去 11個月都增加了社員

人數，扶輪在這一年淨增加了 47,884位社員，

增加率達 4％，是過去 14年來最好的成績。

各位新社員，歡迎加入扶輪家庭。你做了

一個明智的選擇。

到目前為止，我們新增了 50多位阿奇‧

柯蘭夫會會員。這些扶輪社員每位各捐贈了至

少 25萬美元給扶輪基金會。截至 5月底至，

今年他們的捐獻總金額超過 2億 2千萬美元，

比去年增加了 1千 2百萬美元。他們的捐獻將

使扶輪能夠透過範圍廣泛的本地及國際計畫，

光耀世界―不管是在俄羅斯輔導兒童、在非

洲開鑿水井、加入救難隊協助海燕颱風及尼泊

爾強震的災民、以及在爆發伊波拉病毒的危機

期間支持病患的治療。

在上述亮麗的數字的背後有許多個別扶輪

社員的激勵人心故事，這些社員用他們自己特

有的方式來讓我們的組織更強大，增加我們對

社區的影響力。在這裡讓我告訴各位一個關於

台灣一對扶輪夫婦的故事。

這位女士的名字是張翠雲 Judy，夫婿是

張正寬 Jeff。他們是人生的伴侶，事業的夥

伴。他們兩位在同一個扶輪社活躍多年。

去年夏天，台灣發起「光耀扶輪」增加社

員活動時，Judy和 Jeff參與一場友誼性質的比

賽，各自向自己的朋友與相識擴展扶輪。在他

們的地區總監及其他扶輪社的支持之下，Jeff

和 Judy在 3個月內成立了 2個新的扶輪社。

去年聖誕夜那天，我正好在台北，參加了

國際扶輪社長黃其光 
2015年國際年會揭幕演講

巴西聖保羅
2015年 6月 6日

RI社長黃其光與夫人姚世蕾 Corinna在 2015年 6
月 6日聖保羅年會揭幕全會中揮手致意
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台北及美扶輪社與新北市中和及安扶輪社的聯

合授證儀式。兩個扶輪社分別都有 60餘位社

員。這個故事還沒結束，兩位創社社長 Judy

和 Jeff都成為阿奇‧柯蘭夫會會員。在這場

夫婦的競爭中，兩個都是贏家。

扶輪也是。

另外一個出眾的楷模是 9212地區總監畢

莫．坎塔里亞 Bimal Kantaria。5月初我到肯亞

時，他告訴我一些振奮人心的消息。9212地

區在本扶輪年度中，新增 24個扶輪社和 800

多位扶輪社員。此外，扶輪有史以來，肯亞首

度有 4位慷慨解囊的扶輪社員成為阿奇柯蘭夫

會員。

我們組織處處都有像 Jeff和 Judy這樣

慷慨奉獻的扶輪社員，有像地區總監畢莫及

Hiroshi Shimuta（4420地區）這樣的扶輪領導

人，熱心推動他們的目標。在我最近一次的旅

行中，有一位扶輪社員問我說，如果為了整個

扶輪我可以實現一個願望，那我會許什麼願？

這真是個有趣的問題啊！我從來沒想過。我可

以希望每個人邀請一位新社員加入或捐款給扶

輪基金會。可是後來我想到了最棒的願望是︰

我想要每位扶輪社員看到我所看到的。用中文

的說法就是︰「百聞不如一見」，這句話表示

「聽說過 100次，不如親眼看 1次」。

如果各位去緬甸，你們就會看到有人帶著

容器走進骯髒的小溪，汲水使用，然後因而生

病。現在，因為扶輪，他們許多人有清潔的水

可以喝。

如果各位去泰國，你們會看到一些從沒看

過牙醫的小孩，現在，因為扶輪，他們獲得口

腔保健，不會再掉牙。

即使在富有的國家，像美國，各位還是可

以看到吃不飽的家庭。現在，因為扶輪，他們

可以從糧食銀行取得食物，餵飽他們的孩子。

因為如果每一位扶輪社員都能看到這所有

的事功，都能看到扶輪改變生活的方式，我肯

定我們扶輪將不會再有增加社員的問題！

如果每一位扶輪社員都能看到這些扶輪基

金會所支持的事功，我想我們就不必再要求捐

款給我們基金會。捐款會自動湧入，根本不必

開口。

美國聖地牙哥 San Diego扶輪社有一個絕

佳的口號，掌握了今日扶輪真正的力量與精

神。那句話就是︰「我們無所不在」(We Are 

Everywhere)。

我們扶輪社遍及 206個國家和地域，比聯

合國的會員國還多。我們仍然在擴展扶輪到新

的疆域。我們把目光鎖定在中國、越南、和寮

國，這些地方仍有很好的服務機會。兩個星期

前，我到中國見證 5個新扶輪社的授證儀式，

包括第一個說華語的扶輪社―上海浦西扶輪

社。他們實現了扶輪社員 80年前想要在上海

創立一個華語扶輪社的願望。

目前中國有 300多名扶輪社員，來自 23

個國家。扶輪已經從北京與上海擴展到其他城

市。現在，中國有 7個扶輪社、8個扶輪少年

服務團及 4個扶輪青年服務團。這些年輕人，

我們未來的扶輪社員，在當地非常活躍。在此

我想要感謝國際扶輪理事會去年 9月核准授證

給 10個新的外僑社員扶輪社。我確信此一擴

展行動能為我們在中國的未來鋪好道路。

就在上星期二晚上我抵達聖保羅時，我為

說華語的巴西聖保羅 -台灣 (Sao Paulo-Brasil-

Taiwan)扶輪社主持授證典禮。

在 2015年 6月 9日的聖保羅年會第四次全會中 RI
社長黃其光（左）恭賀英愛國際扶輪少年公民獎得

獎人 Bella Field與她的母親
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我們在把扶輪社擴展到新的疆域一事上頗

為成功。

社員人數的成長對我們未來的成長還是至

關重要。

我去年就任時，敦促扶輪社員舉辦扶輪

日活動，深入社區。各位都採取行動。世界各

地的扶輪社員舉辦數千場扶輪日慶祝活動。有

些是簡單的活動如夏日野餐、辣椒烹飪比賽、

自行車賽、或是在社區中心或學校辦理週末聚

會之類。有些則比較花俏特別―龍船賽、辦

市集、馬拉松賽跑―都吸引數百或數千人參

加。扶輪日活動證明是吸收社員的有效工具。

在土耳其，扶輪社員舉辦一場市集和輪椅競速

賽來慶祝扶輪日，並邀請新當選的伊斯坦堡市

長出席。在演講中，市長提到他有多麼喜愛扶

輪，因為他曾經是扶輪青年服務團團員。所

以我說︰ 「你為什麼不加入扶輪？」他回答

說︰「沒人邀請過我！」我說︰「我現在就邀

請你！」所以我把我的扶輪徽章給他。當天

晚上，他穿著正式西

裝，帶著攝影師來參

加我的惜別派對。

「社長先生，

你可以再一次替我別

上徽章嗎？我想要大

家知道我是個光榮的

扶輪社員。」同樣的

事情一而再、再而三

發生在其他扶輪日活

動。我們吸收入社的

有尚比亞的魯薩卡市

市長、尚比亞第一位

女性副總統、羅馬的衛生部長、瑞典烏薩拉大

學的第一位女性副校長、以及斯里蘭卡和美國

地區總監的母親。

除了吸引新社員之外，扶輪日活動也很有

趣。過去一年來，我參加數百場慶祝活動，所

到之處都看到同樣的事物―露出開心微笑的

人們！扶輪社員以扶輪為傲，當地居民以他們

社區為榮。

我參加過令我印象最深刻的扶輪日是去年

12月到印度清奈的時候。3230地區舉辦一項

「我的旗幟，我的印度」活動，使他們得以締

造一項金氏世界記錄。他們召集超過 5萬名大

學生和高中生、企業和政府僱員、扶輪社員、

扶青團團員、扶少團團員、以及其他社區成員

來共襄盛舉。參與者站在一起，每個人舉著不

同顏色的牌子，組成一面印度國旗。在國旗下

方是 "Keep India Polio Free"（讓印度保持無小

兒麻痹）的字樣。他們大有值得慶祝的理由，

因為過去 4年印度都沒有任何小兒麻痹病例。

2014-15年度 RI社
長黃其光與家人攝於

2015年 6月 6日聖保
羅國際年會開幕全會

扶輪和平獎學金得獎人與 2014-15 RI社長黃其光（第二排中央紅領帶）合影於 
6月 5日 2015年聖保羅年會的扶輪和平研修會

R
ot

ar
y 

In
te

rn
at

io
na

l

R
ot

ar
y 

In
te

rn
at

io
na

l

65扶輪　2015.8



印度可能仍然有數十萬人感染過小兒麻痹，可

是沒有一個人的年齡在 4歲以下。

談到小兒麻痹，我們在根除小兒麻痹的

最後階段已經有長足的進步，可是剩餘 3個病

疫流行國家的情況仍有許多挑戰。我最近寫信

給阿富汗的新任總統阿許拉夫‧甘尼 Ashraf 

Ghani，恭喜他就職，並尋求他支持該國的根

除小兒麻痹工作。我們 4天後就收到甘尼總統

的回應！他承諾會投入所有政府資源支持這項

行動。我們也獲得巴基斯坦和奈及利亞政府類

似的承諾。好消息是，到今天為止，非洲各地

已經 10個月沒有任何小兒麻痹病例情況。

奈及利亞最後一個病例是在 7月底。如果

我們繼續這樣下去，很快我們不僅能夠慶祝一

個無小兒麻痹的東南亞，還可以歡慶一個無小

兒麻痹的非洲。而我希望且相信我們將會如期

在 2018年，達成一個沒有小兒麻痹的世界。

屆時，我們必須舉辦一個世界性的扶輪日慶祝

活動。任何人類表揚都不足以表達感謝各位的

程度，感謝你們所有人。

孔子有一句話引導和激勵我多年。他

說：「與其坐著，詛咒黑暗，不如點亮一根蠟

燭。」對我來說，這句話有三層意義︰第一，

他建議我們像蠟燭一樣大公無私，燃燒自己，

照亮別人。身為扶輪社員，我們奉獻時間和精

力給我們社區。我們犧牲自我，來改善他人的

生活。第二，我們必須勇敢面對人生的挑戰。

與其詛咒和抱怨世界種種問題，我們要採取行

動，一次做出一個小小改變。第三，  一根蠟燭

的光可能很微弱，可是如果我們所有的扶輪社

員和朋友都能一起參與，我們的社區就會更明

亮。我們的作為沒有一件是渺小的，這一切都

累積起來。每一根你們點亮的蠟燭都會帶來改

善。讓我們努力光耀扶輪，團結一起，我們就

能夠光耀世界。

再一次，感謝各位來到聖保羅。晚上的扶

輪嘉年華活動再見。

現在派對開始。
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